
QIANJIANG EVENING NEWS

2020.6.4 星期四 责任编辑：曹林波/版面设计：王磊 电话：853115692020.6.4 星期四 责任编辑：曹林波/版面设计：王磊 电话：85311569 12

·体育·体育

本报讯 要说起哪些体育项目的颜值高、身材

棒，那肯定少不了男排。世界排坛出过很多帅哥靓女，

最具代表性的就是意大利男排，一直被球迷戏称为意

大利男模队，有不少队员在打球之余，还经常兼职做男

模、出写真。

中国排坛也一直盛产帅哥，从上世纪七八十年

代中国男排的全民男神——汪嘉伟，到如今的于垚

辰、江川，都是高颜值、大长腿的帅哥。要是用颜值

来给国内的各支男排队伍排个名，有着一水小鲜肉

的浙江体彩男排必定会名列前茅。

6月2日下午，记者来到浙江体育职业技术学院

排球馆时，浙江体彩男排的小伙子们，已经热完身开

始练起了接发球。在一众身高两米的大长腿中，21

岁的国手主攻张景胤无疑最引人关注。

有着“小太阳”之称的张景胤，身高 2 米 05，被

视为中国男排的希望之星。可惜，在男排世锦赛前，

他却意外受伤，暂别了赛场一段时间。“现在腰部还

是稍微有些痛感，但比之前要好很多了。”

对于运动员来说，伤病期训练量降低，体重往往

会蹭蹭的上涨。但张景胤的体型却一直保持得很

好，体重也一直维持在 80 公斤左右，还是标准模特

身材。去年排超全明星赛上，张景胤就当了回模特，

穿着西服和 1 米 95 的女排队员王媛媛走了一回 T

台，那气质比起一线男模也不遑多让。

除了张景胤，训练场上最吸睛的还要数副攻王

传琦，特别是他头顶上朝天竖着的一撮小辫子，让人

过目难忘。“头发太长了，不扎起来会挡住视线。”王

传琦笑着说，因为疫情球队从 1 月 24 日开始，球队

一直在封闭训练，他已经4个月没剪过头了。

浙江体彩男排主教练吴胜告诉记者：“因为疫

情，国内的比赛都停了，我们的训练内容进行了调

整，之前为了备战联赛，技战术的配合练得比较多，

现在主要是在提高队员基本功上下功夫。”

对于为何男排容易出帅哥的问题，吴胜笑着给出

了他认为的答案，“我觉得这个和排球项目的选材和

训练方式有关，一般足球运动员对身高要求不高，而

篮球运动员虽然在身高上有要求，同时也更强调对抗

性，需要那些相对壮硕的运动员。而我们排球对灵活

性要求比较高，一般选材时都会选择那些身型细长、

协调性好的运动员。另外排球训练是全方位的，腿

部、腰腹、手部的肌肉都要练到，长时间坚持练下来，

队员的身材呈现出来就非常好了。” 本报记者 杨渐
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都说喜欢体育运动的孩子，性格都不会太差。不过通常我们说

到用体育运动培养孩子的品性，多半说的是足球、篮球这样传统

集体项目。近日，记者采访了几位在学习马术的小学员，发现他

们不但学习成绩优异，对动物也特别有爱。马术成为家长培养

孩子体验与动物共处的一种特殊教育。

练习马术，还必须学会给马梳洗打理，以此培养人马之间的感情
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爱马的小学员品学兼优
还能说一口流利英语

杭州烈火星奥马术俱乐部的场地坐落在杭州良

渚，在去年年底参加了浙江省马术总决赛暨全国马

术公开赛的各项比赛之后这家俱乐部开始崭露头

角，而记者前面提到的学习成绩特别好的孩子们，就

是这个马术俱乐部的学员。

以往大家对于学习马术的孩子的印象都是：家

境肯定不错。因为在固定观念中，要从小练这种所

谓的“贵族项目”，需要有足够的财力，才能负担起学

习过程中的费用。学习马术和日常课业不仅能够平

衡还能互相促进，记者也算是长了一回见识。

俱乐部负责人兼教练于炜东告诉记者，这两个

孩子都在俱乐部学了一年左右的时间，现在正是在

打基础的时候。

小女孩小满是杭州卖鱼桥小学五年级的学生，

小姑娘文静低调，学习马术时有板有眼，按照于教练

的介绍：“在我这里学了近一年半的时间，就是从基

础一步一步重新开始，也算是小有成绩了。”只可惜

由于疫情的缘故，今年上半年没有什么比赛，已经有

了阶段性进步的小满，到现在还没上过赛场，缺乏一

个证明自己实力的机会。

在学校里，小满不仅仅语文数学各项成绩都不

错，还写得一手好文章，五年级的孩子，描述起国宝

《千里江山图》“群山涌动、流水潺潺⋯⋯危峰环抱，

一条江在山中若隐若现。”词汇相当丰富，所以她的

好几篇文章都被学校的写作小报采用，还参加了学

校举行的“华语作文大赛”。

另一个孩子小翊是杭州绿城育华小学双语创新

班的孩子，他的特长和他的马术小学员身份密切相

关。

原来，才四年级的他已经将自己的目标早早确

定好了，那就是要考英国剑桥大学。所以除了在学

习上努力，小翊学习马术，也是为他的将来打基础，

真能去英国的话，能多一项与当地人沟通交流的社

交手段。

以剑桥大学为目标的小翊，一张口已经是流利

的“伦敦腔”，他还现场给记者表现了一下，用相当标

准的英式发音，念了一段关于中国著名景点长城的

英文介绍，口音纯正又自带小孩的软萌感，画风相当

可爱。

此前小翊一直参加学校的拼写大赛，每个班只

有两个参赛名额，他每年都能获得参赛资格，但是前

三年都和冠军失之交臂，去年终于让他拿到了冠军，

可把孩子高兴坏了。

两个生命体彼此配合
学马术首先学如何与马相处

于教练告诉记者，这两个孩子平时学习效率就

很高，完成作业的效率可以比一般孩子高一倍，“别

人半小时完成的作业，他们 10-20 分钟就可以做完

了。”学业游刃有余，让孩子们能够有足够的空余时

间学习马术。

“他们都不用参加太多补习班，所以可以保证每

周一次半天的训练，有足够的时间不断了解马的习

性，逐步提高自己的技术。”在学习马术的同时，也能

培养孩子的性格和素质，对于他们的为人处世，日常

学习生活，都很有帮助。

于教练强调，马术是两个生命体配合在一起的

运动，所以，在进行比赛时，“你必须要相信你的战

友，它为你付出，同时你也要为它付出。”需要有一种

风雨同舟的精神。

“我们每次训练好以后，孩子们必须要给马梳洗

打理，这也是马术训练的最基本要求，也是培养他们

和马之间的感情。”

另外马术运动也特别能训练孩子们的手脚协调

能力，包括整个身体和马配合的能力，对人的小脑、

大脑各方面的发育非常有帮助，还能够提高孩子们

的专注度。

所以于教练很自信地表示，各种体育运动对于

人的身心锻炼都有很好的促进作用，但是马术的特

点和优势，是其他项目所没有的，“马术的魅力是无

穷的。”

他很骄傲地称这两个孩子为他“黄埔一期”的代

表学员，很有信心在他的手里，这些孩子会充分享受

到骑马的乐趣。

2 米 05 的张景胤和 1 米 95 的天津女排队员王媛媛盛装

出席排超全明星赛

小翊终于拿到单词拼写冠军，离自己理想又近一步


